

TRANSCRIPCIÓN

**RESPUESTAS DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO EN EL PLENO DEL
CONGRESO DE LOS DIPUTADOS, EN LA SESION DE CONTROL
PARLAMENTARIO**

Congreso de los Diputados, 17 de octubre de 2018





RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, DON PEDRO SÁNCHEZ, A LA PREGUNTA FORMULADA POR DON PABLO CASADO BLANCO, DEL GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR

Sr. Casado.- Señor Sánchez, ¿está en condiciones de traer a esta Cámara los Presupuestos que España necesita?

Presidente.- Gracias, presidenta.

Sí, señor Casado. Lo que me temo es que sobre lo que necesita España, la opinión que tenga yo y la opinión que tenga usted, probablemente, sea completamente distinta.

Sr. Casado.- Señor Sánchez, creo que ayer hablaba usted de “deslealtad”, porque criticáramos en la Unión Europea los Presupuestos que usted ha presentado. ¿Usted lo dice que es el que votó en contra del pacto europeo Juncker-Schutz, ante la vergüenza de todos sus compañeros? ¿O usted, que votó en contra del Comisario Cañete cuando nosotros habíamos apoyado a Solbes o a Almunia? Y deja que su Gobierno diga que esto es una cuestión de patriotismo, el Gobierno que vendió a España a los independentistas por unos votos en la moción de censura. El Gobierno que manda a Iglesias a negociar con un preso golpista o que manda a Zapatero a negociar ciertos presupuestos, supuestamente, con un terrorista como Otegi.

Mire, señor Sánchez, su Gobierno es una ruina. Y yo defendiendo a España de los Presupuestos nefastos que usted presenta, aquí, en Bruselas y donde haga falta. Porque, mire, esta es la primera vez en la historia que se presentan los Presupuestos sin aprobar un techo de gasto en esta Cámara, de forma ilegal, y nosotros haremos lo posible para evitarlo. La primera vez que se presentan unos Presupuestos en un panfleto partidista, con un logotipo del Gobierno de España que parecía un besamanos al partido Podemos.



Pero no es la primera vez que el Partido Socialista presenta los Presupuestos manipulando gastos e ingresos, subiendo el déficit, subiendo también los impuestos, en definitiva, arruinando a España.

Ya lo hicieron en el 96, ya lo hicieron en el 2011, porque usted se ha convertido un plagio de Zapatero. Ahí estaba como diputado en el 2009 cuando Zapatero alargó una legislatura acabada, sepultándola en el hormigón del Plan E, y usted, ahora, pretende que le paguemos el alquiler de La Moncloa, con más deuda, con más paro y con otra recesión.

Recibieron un país que crecía al 3%, con tres millones más de empleo, con las cuentas saneadas. Con unos Presupuestos aprobados, que subían los sueldos a los funcionarios, que subían también el Salario Mínimo y las Pensiones. ¿Usted quiere subir más el Salario Mínimo y las Pensiones? Nosotros, también. Pero hágalo no a costa de más paro. Baje impuestos, abarate las contrataciones y así crecerá la economía. Se contratará a más gente y podrán subir los salarios.

Sin embargo, lo que han hecho es subir todos los impuestos. Un infierno fiscal: Patrimonio, Ahorro, Renta, también transacciones financieras y tecnológicas, y esto es lo que está pasando que, al final se ensaña con tres millones de autónomos, con 17 millones de conductores de coches diésel, que, como se decía siempre, el socialismo fracasa cuando se acaba el dinero de los demás. Por eso, lo que interesa a los españoles es que fracase su Gobierno antes de que vuelvan a arruinar una vez más a España.

Presidente.- Gracias, señora presidenta. Gracias, señor Casado por esta, en fin, esta respuesta donde, al final, acaba diciendo tantas cosas que no se le entiende qué es lo que quieren decirnos. Parece que le he entendido algo, porque, al final, usted ha venido a decir señor Casado que este Gobierno está subiendo los Impuestos.

No sé a qué clase media usted se refiere, aquellos que cobran más de 130.000 euros en el IRPF, o aquellos que tienen un patrimonio superior a los 10 millones de euros.



Lo que sí le diré, señor Casado es que con ustedes en el Gobierno se subieron hasta 60 impuestos, dos terceras partes, impuestos vinculados con el IVA, y con el Impuesto a la Renta de las Personas Físicas.

Con lo cual, señor Casado, cuando usted habla de rehén, yo le veo y le escucho, y, además, en fin, no solamente durante las sesiones de control sino hasta incluso durante los fines de semanas, donde usted deja auténticas ‘perlas’ retóricas. Y usted, señor Casado, en fin, al frente del Partido Popular lo que representa es que es un rehén de su pasado más inmediato, para también de su pasado más lejano.

Mire, estas son las cuentas que necesita España. ¿Qué es lo que necesita España, señor Casado? Necesita justicia social.

Si uno mira lo qué es lo que ha pasado durante estos años de crecimiento, las clases más pudientes se han beneficiado hasta cuatro veces más que las clases menos pudientes. Con lo cual, lo que tenemos que hacer es repartir el crecimiento económico. ¿Eso qué significa? Que tenemos que subir el Salario Mínimo Interprofesional. Eso significa que tenemos que reconstruir el Estado del Bienestar. Eso significa que tenemos que reforzar la Ley de Dependencia, --por cierto, para cumplir lo aquello que ustedes no cumplieron cuando estaban en el Gobierno: el 50% de aportación por parte de la Administración General del Estado al sistema de dependencia, también cofinanciado con las Comunidades Autónomas--.

Eso significa, señor Casado, que tenemos también que aumentar nuestro crecimiento potencial. Y eso implica aumentar el presupuesto en Educación. Implica también aumentar el presupuesto en ciencia e implica, también, señor Casado, que tenemos que consolidar las cuentas públicas.

Estas cuentas públicas, señor Casado, lo que hacen es, por primera vez, desde hace ya 12 años, reconocer y recoger y registrar un déficit primario, o mejor dicho, un superávit primario.



Hacemos un 0,4% de recorte de ajuste del Presupuesto Estructural, del déficit estructural. Y lo que hacemos es rebajar en dos puntos la deuda pública del Producto Interior Bruto, algo que ustedes no hicieron.



**RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ,
A LA PREGUNTA FORMULADA POR DON ALBERT REVIERA DÍAZ,
DEL GRUPO PARLAMENTARIO CIUDADANOS**

Sr. Rivera.- Gracias, presidenta.

Presidente del Gobierno, usted ha enviado un documento a Bruselas que es “fake”, que es un fraude, que es una mentira. Usted ha enviado un documento que, ayer por la noche ya quedaba en papel mojado. Un documento donde le metía un sablazo a los autónomos de 420 euros al año. Usted quiere poner en las espaldas de los autónomos el peso de su acuerdo con Junqueras y con Iglesias.

Ustedes le meten un sablazo a los conductores, 670 millones. ¿Sabe cuánto es eso que pretende sacar de ahí? Más que el IRPF. Ustedes hablan de subir el impuesto a los ricos, y para usted un rico es un señor que llena el depósito para llevar a sus hijos al colegio o para ir a trabajar. ¿Esos son los ricos? ¿Los señores de la clase media que cogen el coche esta mañana para llenar...? Un sablazo, señor Sánchez.

Un sablazo. Sablazo a los autónomos. Sablazo a los conductores, a los inversores. ¿Estas son las cuentas que España necesita? No. ¿Y sabe lo peor? Que usted ha engañado a los españoles y quiere engañar a Europa. Usted ha llevado a Europa una senda que no existe. Usted ha llevado el 1,8. Usted no respeta ni a esta Cámara. No se respeta ni usted mismo ni a sus instituciones. Esta Cámara, señor Sánchez, no sé si usted lo sabe, no ha aprobado una senda del 1,8. Es del 1,3. Usted tiene que adecuarse a la senda aprobada por esta Cámara.

Le pregunto, señor Sánchez ¿va a usted a rectificar y va a traer una senda de déficit del 1,3, del 1,8, que es lo que usted plantea? ¿O va usted a mentir a los europeos y a todos los españoles?

Presidente.- Gracias, señor Rivera.



Usted debería informarse algo mejor antes de plantear las preguntas.

Mire, nosotros no vamos a subir las cuotas mínimas a los trabajadores autónomos como consecuencia del Salario Mínimo Interprofesional en 900. Por tanto, quítese usted esa idea de la cabeza, y deje de mentir a los trabajadores autónomos.

Señor Rivera, nosotros vamos a presentar nuestros Presupuestos en diciembre, con una senda de estabilidad, que es la que ahora mismo está recogida y reconocida por este Parlamento hasta tanto y en cuanto esa senda de estabilidad presupuestaria no sea revisada y ustedes dejen tanto a la mesa del Congreso, --el Grupo Parlamentario de Ciudadanos y al Grupo Parlamentario Popular--, dejen ustedes de obstruir parlamentariamente una ley que está ganada con el voto de la mayoría parlamentaria en el Congreso, señor Rivera.

Por tanto, deje usted de mentir. Deje usted de insultar. Deje usted de calumniar, y haga oposición, señor Rivera. Haga oposición. Abandone la crispación y vuelva a la moderación.

Sr. Rivera.- Señor Sánchez, el que miente es usted. Aquí, en el documento que envió ayer usted a Bruselas dice que le va a meter un sablazo de 1.500 millones de euros a los autónomos. Una de dos, o anoche ustedes cambiaron de criterio; no sé si esta mañana han vuelto a cambiar, o ustedes tienen que meter el sablazo a otros. ¿A quién le van a meter el sablazo si no se lo meten a los autónomos? A los conductores, ya lo sabemos. ¿A quién más? Este documento ha quedado obsoleto en 24 horas, porque usted miente. Usted es un fraude, señor Sánchez. Y sus documentos, también, son un fraude. Sí, un fraude porque engañar a Bruselas es un fraude.

Señor Sánchez ¿sabe por qué perdió usted la votación en esta cámara? Porque sus socios no le apoyaron. El señor Iglesias se tiene que ir a una cárcel a negociar los Presupuestos en su nombre. Ese es el problema, que con los que han dado un golpe a la democracia en nuestro país usted es capaz de sentarse a sacar unas cuentas. No por los conductores ni por los autónomos ni por la clase media, para seguir un cuartito de hora más en La Moncloa. Un cuartito de hora más.



Pero aproveche el tiempo, señor Sánchez, que se le acaba. Sí ríase, ríase. Los españoles están hartos de un presidente que no pasa por las urnas. Usted le tiene miedo a las urnas. Y yo le pregunto: Señor Sánchez, ¿no sería mejor acabar con este fraude y convocar elecciones? Yo le pido que convoque elecciones, que no le tenga miedo al pueblo español. Vamos a votar.

Presidente.- Gracias, señora presidenta,

Subimos los impuestos a las clases más pudientes de este país, señor Rivera. Subimos el Impuesto de Patrimonio un punto precisamente a los patrimonios de más de 10 millones de euros. Subimos dos puntos el Impuesto de la Renta a las Personas Físicas a aquellos que cobran más de 130.000 euros, o a aquellos que cobran más de 200.000 euros. Subimos los impuestos a las sociedades, a las grandes corporaciones que tienen un tipo efectivo ahora mismo por debajo del 10%, mientras que lo que hacemos es rebajar dos puntos en el Impuesto de Sociedades a las pequeñas empresas que ahora mismo están facturando menos de un millón de euros al año.

Eso es lo que hace esta propuesta presupuestaria que plantea el Gobierno de España, señor Rivera. No engañe a los españoles. No engañe a los españoles.

Mire yo le tengo, en fin, respeto, le escucho. Le he dicho antes que haga oposición. Que sea coherente con su oposición. Lo que no puede ser es que usted hace 10 años pidiera un Salario Mínimo Interprofesional de 1.000 euros al mes. Y, ahora, en cambio, que usted diga que 900 euros al mes es una medida trasnochada, ¿no?

Mire, señor Rivera, subir el Salario Mínimo Interprofesional a 900 euros al mes no es una medida trasnochada, es una cuestión de dignidad en el trabajo. Y este Gobierno va a defender esa subida salarial en línea con la Carta Social Europea.

Claro, para usted trasnochado es subir el Salario Mínimo Interprofesional, lo cual lo 'cool' para Ciudadanos, señorías es que los trabajadores licenciados en nuestro



país, un millón de ellos, estén en riesgo de pobreza. Lo trasnochado para el señor Rivera es defender el feminismo. Y lo ‘cool’ es simplemente defender la desigualdad laboral o el sistema de cuotas para acabar con el techo de cristal o el techo de cemento.



RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, DON PEDRO SÁNCHEZ, A LA PREGUNTA FORMULADA POR DON GABRIEL RUFÍAN ROMERO, DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE ESQUERRA REPUBLICANA

Sr. Rufián.- Muchas gracias, presidenta.

Entiendo que cuando el señor Casado y el señor Rivera se refieren a golpistas se refieren a Tejero, que aún come paellas en casernas de la Guardia Civil.

Señor Sánchez, señor presidente, ¿qué medidas tiene pensado impulsar su Gobierno para acabar con la discriminación de las personas transexuales y del colectivo LGBTI?

Muchas gracias

Presidente.- Sí, gracias, señora presidenta.

Gracias, señor Rufián. No hable en futuro, hable en presente continuo porque ya estamos tomando medidas desde el primer minuto que entramos en La Moncloa. La primera señal ha sido colocar al más alto nivel del Gobierno las políticas de igualdad, en manos de la Vicepresidencia del Gobierno. Se ha creado en el seno del Ministerio de la Presidencia la Dirección General de Igualdad de Trato y Diversidad.

Cuando era líder de la oposición presentamos en esta Cámara y ahora mismo está en trámite parlamentario una ley contra la discriminación por la igualdad de trato, y sabemos también que hay otra proposición de ley ahora mismo liderada por Unidos Podemos en relación con la igualdad social del colectivo LGBTI.



Yo lo que me gustaría, lo que pediría, aprovechando su pregunta, señor Rufián, es al conjunto de la Cámara que dejemos al margen las cuestiones partidistas. Que dejemos al margen las cuestiones ideológicas y que nos sumemos todos en un amplio consenso que creo que necesita este colectivo.

Desde luego, nosotros compartimos su sensibilidad y le puedo garantizar, señor Rufián que estamos comprometidos, lógicamente, con la igualdad, y contra la discriminación y contra los delitos de odio que, efectivamente, están aumentando, como consecuencia, probablemente, de la polarización que está viviendo en nuestra sociedad, también en el ámbito social.

Sr. Rufián. - Señor presidente, señor Sánchez.

Yo hoy solamente soy un vehículo. Le voy a leer un escrito del colectivo: “Me gustaría vivir en un país donde me puedan llamar Alberto, Andrea o María Jesús, libremente. Independiente de lo que tenga en las piernas. Me gustaría vivir en un país donde nadie me juzgue ni me estigmatice por acostarme con Alberto, con Andrea o con María Jesús. Me gustaría vivir en un país en el que sea yo, y no mi DNI, quien decida si soy hombre o soy mujer. Me gustaría vivir en un país donde no me marginen, insulten o agredan por pretender vivir y sentir como yo quiera. Me gustaría vivir en un país en el que no haya etiquetas para hombres y mujeres, en el que no se presuponga la heterosexualidad, y en que tener vulva o tener pene no tenga más importancia que ser zurdo o ser diestro. Señor presidente –y le sigo leyendo la carta-, vivimos en un Estado donde una ley patologiza a las personas transexuales. Donde un registro civil dificulta el cambio de nombre, donde la Policía y el Ejército criminalizan al diferente. Donde el poder público considera de utilidad pública a los homófobos de ‘Hazte Oír’, tan amigos del PP y de Ciudadanos”.

Señor Sánchez le pido y, con nuestro apoyo podrá contar, que legisle. Muchas gracias.

Presidente. - Y yo le agradezco, señor Rufián ese apoyo. Desde luego, creo que a lo largo de la historia cuando ha gobernado el Partido Socialista Obrero Español



hemos sido aquellos que hemos ensanchado el territorio de los derechos, de las libertades, también para las minorías, y, en especial para el colectivo del LGBTI. Quiero recordarle que una de las primeras medidas que tomamos con este Gobierno al frente de las instituciones fue recuperar la financiación pública para la reproducción asistida de mujeres solteras y también del colectivo de lesbianas. Con lo cual, ese compromiso está fuera de dudas.

Tengo también que anunciarle que la ministra de Justicia se va a reunir en el día de hoy, precisamente, con el colectivo LGBTI para hablar de estas cuestiones que usted nos ha relatado en la carta, y lo único que le puedo decir es que, efectivamente, nosotros queremos luchar contra todo tipo de discriminación.

Usted ha hecho referencia a esto, también creo que habría que hacer referencia a que uno de cada tres niños en nuestro país afirma que en su clase hay acoso escolar, y eso significa que, en fin, que probablemente haya muchos niños LGBTI en las aulas que sufren esa discriminación, que sufren ese ‘bullying’. Nosotros estamos trabajando en formación del profesorado para la prevención y la erradicación del ‘bullying’ homofóbico y transfóbico. Este es un compromiso, también, del Gobierno de España.

Y, en definitiva, señorías, creo que hay dos leyes muy importantes en tramitación, y, ojalá en esta legislatura puedan ver la luz con el consenso de todos los Grupos parlamentarios.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)